

川についてのアンケート（自由意見）

※代表的なご意見を記載しています。

< 20才未満 >

- 鮎などの魚や生き物が住みやすい川になってほしい（10歳 女性）。
- ごみ等を川に捨てないでほしい。ごみが見えたら自主的に取ってもいいと思う（16歳 男性）。
- カヌー公園みたいに川で遊べるものをつくってほしい（11歳 女性）。
- 河川敷に自動販売機を置いてほしい（11歳 男性）。
- もっと川の近くで遊べるような環境を作って欲しい。すいすい広場に遊具など楽しめるものを置いて下されば外に出て遊ぶ回数も増え、たくさん自然とふれ合えると思う（14歳 女性）。
- 景色がいいのにゆっくり休むところがないから、景色を見ながらゆっくりしゃべれる場所がほしい（15歳 女性）。
- もっと川をきれいに保つようにしたい。川にごみを捨てないようにしたら良いと思う（11歳 女性）。
- もうちょっと川の周りの草などを切って安全なところにしてほしいです（13歳 女性）。
- たくさん魚が泳ぐような川にしてほしい。たくさん虫が飛ぶ川にしてください。川の中で安全に遊べるようにしてほしい（11歳 男性）。
- 三次は景色がすごくきれいなので、もう少し水がきれいになったりゴミがなくなったりするともっとよくなると思います（11歳 女性）。
- 安心して釣りやキャンプができるような環境を作って欲しいです（16歳 男性）。
- いつまでも生物・植物とそのまわりで遊ぶ人間が共にストレスを感じることのない環境であってほしい（14歳 男性）。
- 川で遊びたいと思えるようなイベントがあったらいいなと思う。カフェやフリーマーケットなど川辺でするのは暑さ、寒さのない時期にすると人も沢山来るし、川に親しめると思う（10歳 女性）。
- 川に草が生えているところを、草をとってそこで遊んだり釣りをしたり泳いだりできるようにしてほしい。あと水をきれいにして、蛇や害虫を少なくして臭いとかを消してほしい。尖った石とかぬめぬめしている石をなくしてほしいです（10歳 女性）。

<20~30才代>

- バーベキューやキャンプが出来るようにしてほしい（37歳 女性）。
- 子どもの頃は川で泳いでいた。きれいで冷たい水や、サンショウウオなどが泳いで楽しい思い出がある。今考えたら危険だったと思うが、今の子ども達は経験できないのでちょっとかわいそう（39歳 女性）。
- 昔は子どもが泳いだり、水遊びをするのが当たり前だった川も、今では川に入ると危険・汚いというイメージがある。自分が親目線で見ると、やはり我が子には安全なプールで泳いでほしいと思う。私達は子どもらだけで川に入ったりするのが普通だったが、それだけ過保護なのか、危険になったのかはわからないけど川に対する親しみが無いように思う（37歳 女性）。
- 川について考える良いきっかけとなった。近くの川ではまだ少しホタルがいる。自然を守っていけるよう地域や私たち家族だけでも川の事を考えたりきれいにしたりそんな日があってもいいなと思う。まずはごみを拾ってみようと思う（38歳 女性）。

- 子どもの頃はよく川へ入って泳いでいましたが、今の川で私の子どもを泳がせようとは思えません。もっと川の水がきれいになればと思います（39歳 女性）。
- 近年水害が全国的に増加しているので、水害対策を進めて欲しいです（34歳 男性）。
- 広島県の川はどこもあまりきれいな水がなく、川遊び（泳いだり）できる川が少ない。とくに馬洗川・江の川は水質が悪く、川遊びをすることができない。田舎なのになぜあんなに水が汚いのか（37歳 男性）。
- 自分が親なしでも川で遊んだりできていたように、今の子どもにも安全で自由に遊べるようにしてあげてほしい（33歳 女性）。
- 雑草がたくさんあり、水辺の環境が危険であり、川と陸の境が分からなくなっている部分もある（35歳 男性）。

<40~50才代>

- もっと今より近くで眺めたいが、草とか虫とか近づきにくい環境のような気がする。あと夜歩くのにもう少し明るい散歩できる（44歳 女性）。
- 川は危険だという意識は大切だが、もっと川で遊んだり、親しんだ方がふるさとの川での思い出や、愛着が増していいと思う。今の子ども達は遊ぶ場所が狭まれている可哀相。これも仕方がない事なのかもしれませんが（45歳 女性）。
- 親水公園のウォーキングコースが公園から南畑敷に行く方に草がかなり生えて歩きにくい。ウォーキングコースとして市から推奨しているので整備してほしい（48歳 女性）。
- 水辺・水が汚く感じる。子どもを遊ばせようとか自分も川へ行こうと思えない。バーベキューをする所や、泳げる場所をつくれれば人も集まってくるだろうし、見た目も良くなる。今は正直近づきたくない。きれいな川になることを心より願っている（41歳 男性）。
- 夏になると川遊びに子どもと出かけます。川は水の事故も多くてなかなか自由には遊べないけど、逆に水の事故を防ぐ為にもしっかりと子どもと安全に遊ぶこと（方法）を伝えていきたいと思います（44歳 女性）。
- 水辺で自由に魚釣りが出来るといい。おしゃれな感じにしてほしい。食事出来るようにしてほしい。（店とかあればいい）かげろうの多く飛ぶ時期はひどく臭いので対策を講じてほしい（43歳 男性）。
- これからも子ども達が集まって遊ぶことの出来る川、水辺であって欲しい（40歳 女性）。
- 個人で川に遊びに行くことはほとんどない。地域のイベントや子どもたちが、川で体験をしたり楽しんだりできるイベントが増えると川がもっと身近になるように思う（47歳 女性）。
- 川の町なので遊歩道をもっと特色のあるものに。京都の川辺のような所が欲しい。すいすい広場を利用して土手から3Dマッピング。ちょっとした公園内でのイルミネーションなど（42歳 男性）。
- 危ないから近づかない、近づかないから何が危ないのか分からない。浅くても流れがある事、コケで岩がすべる事、自然に触れる事は大切な事だと思う（43歳 女性）。
- 川に直に入るのは危険も多いと思うので、堤防みたいなのをつくってたまり場をつくると、そこで川遊びができるように思います。昔みたいに魚釣りや、網で虫を捕ったりなどできると思います（40歳 男性）。
- 三次市は川が多く、住んでいる所も2本の川に挟まれているので、大雨が降るといつも怖いなど感じます。少しでも安心して暮らせるように土砂を減らす等してほしい。散歩するときに、野鳥や鹿・鯉などいろんな生き物を見ることが出来ます（41歳 男性）。
- 昔に比べて川が浅くなった。石にヘドロがついている。川鵜が多く小魚が少なくなった。魚が釣れなくなった（46歳 男性）。

- 夏に子どもと遊べる川辺があれば通いたい。ルールを子どもに教え、ルールを守れば楽しめると思う（43歳 男性）。
- ヨシが蔓延り河原に下りにくくなっている所が増え、子どもの頃のように遊べなくなっている。自分達の子どもの同じ楽しさを教えてやれないのは悲しいことだ（40歳 女性）。
- 川のほとりにたくさんの草木が生え、川へ近づきにくい状態になっています。大水が出た時など水が溢れ、水害に遭うのではいつも心配しています。（自宅のある地域は以前冠水した場所でもあると聞いている為）（43歳 女性）。

<60才代以上>

- 水害を防止する為にも川にある大きな木は切った方が良くと思う。冬になると川に鴨などの野鳥がやってくるのが楽しみ（71歳 女性）。
- 三川合流をもっと魅力的（噴水・花）な場所にしてほしい。川辺で子ども達が安全に自然を満喫できる場所がない（近くに）（64歳 女性）。
- 子どもの頃、夏は川で泳ぎ河原で遊び、川がとても身近なものでした。反面、水害は多かったと思います。最近雨がたくさん降っても水害の心配は感じなくなりました。護岸整備のおかげだと思います。でも鮎が少なくなったのは残念です（64歳 女性）。
- 川の木・雑草が多すぎて水のあるところへは行けない。身近だった川が遠くなった気がする（66歳 女性）。
- 行政での川の環境対策をもう少し真剣に市民からの声を大切にしてほしいものです。行政がもう少し活性化を目標に頑張してほしい（67歳 男性）。
- 三次市全体地域の水害対策の充実と生活排水の問題の市民への啓発を考えて欲しい。川に生息する在来種の保護と外来種の対策が必要。山や森林の整備等交流への影響等も考えられるのではないかと思います（63歳 女性）。
- 子どもの頃（プールがない時代）夏休みのなると親達が川を塞ぎ止めて泳ぐ場所を作ってくれたが、今では雑草が茂って石も砂も盛り水も汚い。眺めが良い所も少なくなった。でも思い出がある為、時に散歩する。何年に1回は川の整備をしてもらいたい、水害対策にもなるのでは（66歳 女性）。
- 孫には川に近づかないように言っています。私達子どもの頃とはずいぶん違い水の事故もおきています。プールが出来た為、川にも感心なく残念ですが現状は危険でいっぱいです。そんな中これからの取り組みに期待します（61歳 女性）。
- 子ども達の川遊びが少なくなりました。子ども達の遊びに川の遊び方を教える人が少なくなりましたね、先生達もわからないのでしょうか。魚捕りとかいろいろ遊び方を教えてやってほしいですね（73歳 女性）。
- 近年各地で50年に一度とかで天気予報で大雨の様子がテレビで報じられます。地方の小川もよしが茂り砂や土石が積みより水量が上部に流れ被害が出るので除去等の施工を予算の関係もあるが考えてほしい（90歳 男性）。